

## **Das Thema "Catalunya" im Spanischunterricht**

**Lourdes Campagna**

In den letzten Jahren war das Thema des *Plurilingüismo* in Spanien sehr präsent. Anders als in den meisten Ländern findet sich hier nicht nur eine Vielzahl an Dialekten. Die Besonderheit Spaniens liegt vielmehr darin, Heimat für mehrere Sprachen zu sein wie dem Galicischen, Baskischen und Katalanischen.

Bei dieser Sprachenvielfalt rückt insbesondere das Katalanische in den Mittelpunkt. Wie die anderen Sprachen Spaniens überstand es die politische Repression des Franquismus und repräsentierte speziell in den letzten Jahren das katalanische Nationalbewusstsein, welches in die aktuelle Unabhängigkeitsbewegung mündet.

Ein Meilenstein dieses neuen katalanischen Patriotismus war die Erlangung des Autonomiestatus im Jahre 2006 und die Anerkennung des Katalanischen als bevorzugte Amts- und Mediensprache. Hinzu kommt die gegenwärtige Wirtschaftslage Spaniens: Sie dient politisch dazu, die individuelle Identifikation mit dem katalanischen Staat durch Abgrenzung von der restlichen iberischen Halbinsel – und dabei insbesondere von der Regierung in Madrid – zu fördern.

In der Veranstaltung werden Unterrichtsmaterialien wie z.B. Bilder, authentische Rundmails und Artikel zur Behandlung des Themas im Spanischunterricht vorgestellt.